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深圳市华阳国际工程设计股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-03 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研      □分析师会议    

□媒体采访          □业绩说明会         

□新闻发布会         路演活动 

□现场参观          □其他       

参与单位

名称 

万家基金、南方基金、博道基金、长城基金、光大保德信基金、中欧基金、鹏华基金、东海

基金、嘉实基金、华宝基金、中融基金、银华基金、上海基金、西部利得基金、中银基金、

安信证券、长城证券、光大证券、兴业证券、国盛证券、天风证券、广发证券、国泰君安、

财通证券、浙商证券、华创证券、中泰证券、英大证券、中金、华泰证券、海通证券、招商

证券、长江证券、申港证券、中信证券、瑞银证券、万联证券、银河证券、信达证券、华西

证券、西部证券、德邦证券、东方证券等 135名投资者。 

因采取线上会议形式，参会者无法签署调研承诺书。但在交流活动中，公司严格遵守相关规

定，保证信息披露真实、准确、及时、公平、完整，没有发生未公开重大信息泄露等情况。 

时  间 2023年 5月 10日（周三） 

地  点 进门财经 APP 线上会议 

公司接待

人员 

董事、科技板块分管领导：龙玉峰 

董事会秘书、财务总监：徐清平 

华阳城市科技公司负责人：刘亚鑫 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

公司于 2023年 5月 10日下午 15:00-16:30采用网络远程的方式举行了 AI设计与数字

化转型应用的路演活动，主要问题及回复情况如下： 

1、公司目前人工智能在设计领域的应用程度如何，与规划目标还有多少差距？ 

答：目前公司人工智能应用处于相对初级阶段，已经实现了一部分特定场景的智能化设计；

公司正在尝试 AI设计场景与设计全流程的融合，更快的提升效率。此外，以高质量数据为

基础，公司积极探索 AI在设计全流程、造价咨询等环节的深度应用。 



2、设计公司与软件公司相比，主要的优势有哪些？ 

答：第一点，如果设计公司已经实现数字化转型，相比软件公司更有条件积累大量的高质量

数据。第二点，设计院具有丰富的设计应用场景，可以供 AI 学习。第三点，也是最关键的

一点，设计院对设计全流程的了解更加深入，可以更好的把 AI融入到设计过程中，提高整

体效率。 

3、人工智能在施工图环节的应用，主要挑战是什么？ 

答：施工图复杂度、专业协同、设计精度等方面要求较高，我们需要为人工智能创造一个学

习设计过程的环境，让 AI逐步与设计全流程相融合，才能本质上提升效率，在需求不断变

化的条件下输出准确可用的结果。 

4、公司用于 AI训练的主要数据来源？ 

答：目前主要数据来源于公司内部，公司设计范围已经覆盖了房建所有建筑类型，各产品业

态的数据完整。公司较早启动数字化转型，并积极推广 BIM正向设计，积累了高质量数据。

公司研发的设计平台后续将逐步推向市场，以扩大数据来源。 

5、目前公司数据积累主要是依托于现有软件在新项目的积累，还是过去做过的所有项目？ 

答：基于数据积累、机器学习要求，我们会对数据进行筛选。对于历史数据，会解析出来获

得制图成果，但是没有办法还原整个设计过程。对于近几年在数字化转型的进程中积累的高

质量数据，在 AI 学习过程中起到更关键的作用，因为除了成果数据之外，还有痕迹数据，

能够还原整个设计过程，更有利于 AI 去理解、学习。 

6、如果设计院不愿意开放数据给软件学习，AI 在设计领域的发展还能够快速推动吗？ 

答：这个问题存在于各行各业，所有企业都不希望公开数据。因此，基础条件就是公司本身

要有足够多可供 AI 训练、学习的数据。另外，如果有足够的技术手段保障数据安全和脱敏，

又有足够的能力提高效率，会有一部分公司愿意开放数据采集功能。 

7、如果公司打造出 AI平台，并且成功商业化，是否会存在数据兼容性的问题？ 

答：数据兼容是存在于有多套数据标准的情况下，数据本身是工程数据，是脱离了软件的，

AI 能力是需要跟市场上通用设计软件相结合，只要是行业通用软件，原则上就不会涉及到

数据兼容问题。 

8、公司目前人才储备情况如何？是否有人才拓展的规划？ 

答：公司近几年在科技研发领域持续投入，尤其是数字化转型方面，公司一直在吸纳行业内

的优秀人才。目前公司在数字化与 AI领域有接近 120人。随着公司研发加速推进，未来会

不断引进高端人才，进一步健全公司的研发人才体系。 

9、AI 对于设计师是否会有新的要求？ 



答：对于设计师来说，需要掌握 AI 设计工具，可能跟传统设计工具相比，要求会更高，因

为传统设计工具已经普及。对于设计院来说，需要提升技术研发能力，去做更多 AI 训练，

提高设计效率。最终设计师使用 AI 工具会比传统的设计工具更简单。  

10、公司和中望合作的软件公司主要是为了解决哪些问题，对于公司 AI有什么具体帮助？ 

答：公司与中望的合作主要是为了解决国产软件替代的问题，除此以外，对 AI 还有很重要

的支持，因为 AI 设计能力需要通过图形平台来承载。在国产软件上线之后，我们会把 AI 能

力转移到国产软件上，解决自主知识产权问题。 

11、AI设计在海外有没有比较成熟的技术体系，或者是否有对标企业？ 

答：到目前为止，在建筑设计领域应该没有全过程、全系统应用的企业，有一些公司在单个

环节的应用做的不错。目前公司主要是进行系统化的自研，希望能够将 AI 技术与数字化转

型密切结合。 

 

特别提示：截止目前，公司人工智能的应用处于相对初级阶段，数字化转型处于阶段性建

设，未来进展及研发成果均存在较大不确定性，能否满足市场需求亦存在不确定性，预计不

会对公司短期经营业绩产生重大影响。有关技术在快速发展期可能面临技术研发不及预期、

应用实践不及预期、行业竞争等风险。提醒投资者关注投资风险。 

 

附件清单

（如有） 
无 

日  期 2023年 5月 10日 

 


